

bovins de la Saskatchewan, qui vient au deuxième rang pour l'importance de ces troupeaux, étaient engraisés dans des parcs de 77 têtes de bétail ou moins.

Même si l'on s'oriente vers des troupeaux plus importants, tant pour la reproduction et le finissage que pour la création d'importantes installations d'engraissement intensif constituant un élément important de cette industrie, la grande majorité des bovins sont encore élevés et engraisés dans des fermes familiales. La majorité des producteurs se partagent entre l'élevage du bétail et d'autres activités, pour utiliser au maximum les ressources, telles que les terrains pauvres, et pour équilibrer et diversifier les sources de revenu agricole. Cette façon de procéder exerce des effets importants sur l'élaboration de programmes de stabilisation à long terme.

Le Canada est également grand exportateur de bœufs et de vaches laitières de reproduction. Les États-Unis constituent notre plus grand marché pour le bœuf de reproduction. Les vaches laitières sont surtout livrées aux acheteurs américains, mais le Mexique, la Trinité et Tobago, l'Espagne et l'Italie comptent parmi nos meilleurs clients. Ce commerce, qui fait l'objet du tableau II, constitue un aspect important de notre industrie du bœuf. L'amélioration des animaux de reproduction est importante pour tous les pays éleveurs de bovins, et c'est par le libre-échange qu'on y parvient le mieux.

TABLEAU II

Valeur des bovins de reproduction exportés

Année	Vaches laitières de race pure	Bœufs de race pure
	Valeur en millions de dollars	
1973	20.1	12.3
1974	14.0	21.1
1975	13.4	11.3
1976	17.6	10.9

Les troupeaux laitiers constituent aussi l'une des principales sources d'approvisionnement en bœuf au Canada puisqu'ils fournissent 25% de celui qui y est consommé. Les veaux laitiers de l'Ontario et du Québec fournissent la majorité de la viande de veau qui se consomme surtout dans l'est du pays. Dans l'Ouest, un grand nombre de veaux laitiers mâles sont engraisés avec les veaux de boucherie. En règle générale, les bovins laitiers sont vendus à un prix inférieur aux veaux de boucherie de même catégorie parce que, selon les exploitants de salaisons et les détaillants, le consommateur ne fait pas bon accueil à ce type de viande. Pour cette raison, les producteurs de bovins laitiers ne sont habituellement pas en mesure de tirer des revenus suffisants de la vente de leurs veaux laitiers.